

Au lycée de Ben-Aknoun



Le professeur Sauvage prononce son discours, ayant à sa gauche le professeur Sautin et le professeur Thibault-Chambault, directeur du centre

Comme chaque année, la distribution des prix au lycée de Ben-Aknoun a revêtu un caractère de grande solennité.

De nombreuses personnalités, parmi lesquelles nous avons remarqué MM. de Galland, président de l'Association des anciens élèves ; Finaléri, représentant M. Ferrando, maire d'El-Blar ; Sauvage, proviseur, etc., assistaient à cette manifesta-



Le jeune Jean-Paul Garcia, de Zéralda, reçoit le prix du président de l'Assemblée algérienne, offert à l'élève le plus méritant du lycée

tation qui s'est déroulée, hier matin, dans la cour de l'établissement. Après que M. Sauvage eût félicité les lauréats et cité quelques anecdotes qui émaillèrent sa carrière, M. le proviseur Fresneau donna lecture du palmarès et remit aux brillants élèves cités de magnifiques prix.

LE PALMARES

Prix du président de l'Assemblée algérienne : Jean-Paul Garcia ; prix d'honneur de la ville d'El-Blar : Méziane Aguerçif ; prix offert par M. le Recteur : Benhamouda Boualem et Berrouka Ahmed ; prix d'honneur de l'Association des anciens élèves : Drif Mohamed ; prix du docteur Sallège : Alain Marill ; prix Ferrando : Gilbert Alach ; prix de l'Association Guillaume Bude : Michelle Dallerme ; prix de la Chambre de commerce : Nathalie Panoff. Prix d'excellence. — 1^{er} B, Jean Moulet ; 2^e B, Marc Cano ; 3^e AB 1, Jean-Max Reuter, M'hamed Cherchali ; 4^e AB 1, Jean-Paul Garcia ; 4^e B 2, Gérard Jourdet ; 5^e A 1, Jacky Bardin ; 5^e A 2, Hocine Rezki ; 5^e moderne, Mahiou Ahmed ; 6^e A 1, Hadj Sadok Tahar, Pierre Vitello ; 6^e A 2, Jean-Paul Bonhomme.

Au collège de Notre-Dame d'Afrique

S. Exc. Mgr Leynaud, archevêque d'Alger, a présidé, samedi matin, la distribution des prix au collège Notre-Dame d'Afrique.

Une assistance nombreuse se pressait dans la cour intérieure de l'établissement. On y reconnaissait : M. Driot, représentant M. Laquière, président de l'Assemblée algérienne, ainsi que les représentants des municipalités d'Alger et de Saint-Eugène. Ces personnalités furent accueillies par le R.P. Noir, recteur de l'établissement, et le chanoine Gille, directeur du collège.

Après l'allocation de S. Exc. Mgr Leynaud, exaltant le rôle des Français qui allèrent coloniser le Canada sous le signe des plus belles vertus chrétiennes, lecture du palmarès fut donnée. Chaque nom fut chaudement applaudi. A l'issue de cette cérémonie, Mgr Leynaud se fit présenter les élèves les plus méritants.

Voici la liste des principaux prix : Prix d'honneur (offert par l'Association des anciens élèves de N.-D. d'Afrique) : Alain Arnold.

Prix des divisions (décerné par le suffrage des élèves avec l'approbation des maîtres) : Yves Courrieu, Claude Aussel, Bernard Gross, J.-L. Caruso.

PRIX D'EXCELLENCE

Classe de philosophie : Christian Carrat.

Classe de math. élément. : Paul Letailleur.

Classe de première (séries A et C) : Pierre Ballif et Paulin Vanoni.

Prix du Commandement de l'Air en Algérie : J.-C. Franquin.

Prix de la Préparation militaire d'Alger : Yves Courrieu.

À l'école des Frères de la rue de Bône

La distribution des prix à l'école des Frères de la rue de Bône a eu lieu samedi après-midi dans la cour de l'établissement, en présence de M. le chanoine Arignon, archiprêtre de la cathédrale ; du T.C. Frère Visiteur ; du T.C. Frère Saturnin, directeur ; de MM. l'abbé Gassier ; Couture, président des anciens élèves ; Darrigade, et des membres de l'amicale.

Au cours d'un excellent programme, composé de chœurs et de tableaux vivants et animé par le Frère Florin, la distribution a eu lieu après que M. G. de Haro, professeur, membre de la Société des gens de lettres, eût prononcé une très belle allocution sur les vertus de l'effort et du travail.

Dans le palmarès, nous relevons, pour les prix d'excellence, les noms de : R. Congost (classe de troisième) ; J.-P. Martinez (quatrième) ; J. Benne et N. Ousmaal (cinquième) ; J.-L. Gallano et Y. Puisse (sixième) ; A. Tisien et B. Farnoux (septième) ; C. Balout et M. Rochet (huitième) ; A. Amoros et V. Carta (neuvième) ; A. Thomas et E. Ferrieu (dixième) ; P. Gatto et J.-C. Barblon (onzième).

À l'Institut musulman de solidarité sociale

La distribution solennelle des prix de l'Institut musulman de solidarité sociale a eu lieu dimanche matin, au cinéma Donyazad. Cette cérémonie s'est déroulée en présence de nombreuses autorités civiles et militaires et du grand mufti Baba Ameur.

Le secrétaire général de l'Institut, le capitaine Missoum, accueillit notamment MM. Moissenet, représentant le gouverneur général ; les délégués de l'Assemblée algérienne Bélaïche, Ould Aoudia et le docteur Solacroup, également président de l'Institut. Ce dernier devait, au cours d'une brève allocution, exalter le rôle de l'Institut qui œuvre avec bonheur pour l'union franco-musulmane. Le capitaine Missoum souligna la noblesse de l'enseignement, car l'Algérie, dit-il, a besoin de jeunes générations adaptées aux techniques nouvelles.

Les prix — dons de M. Léonard, du préfet, du président de l'Assemblée algérienne, de la municipalité et des autorités religieuses de toutes confessions, furent ensuite remis aux élèves les plus méritants.

À l'école Dordor

L'école Dordor dont bien des générations d'Algérois se souviennent toujours avec émotion, a procédé samedi à la distribution solennelle des prix.

M. Ceccaldi, directeur, dans une brève allocution, a exprimé sa légitime satisfaction, et celle des professeurs, devant les brillants résultats remportés par les élèves aux différents examens.

Cinquante pour cent des candidats présentés au B.E.P.C. ont été reçus, alors que la moyenne pour les autres établissements du département est de 37 %.

Au C.E.P., sur 45 présentés, 39 admis ; enfin aux entrées en sixième, 49 élèves reçus.

Le pourcentage des candidats reçus est au-dessus de l'ensemble des autres établissements scolaires du département.

M. Ceccaldi a donc pu dire avec fierté que la courbe des succès de l'école était croissante. Le directeur a également souligné l'œuvre de l'Amicale des anciens élèves présidée par M. le Dr Noguét. En présence de MM. Bélaïche, Sorrensen, Abrial, et de MM. Detroy, inspecteur primaire, Grinda, ancien directeur, le général Morin, commandant le gendarmier de la X^e région militaire, ancien membre du Conseil d'administration de l'école, a prononcé le discours d'usage, et sortant des sujets classiques, a parlé de « la mission du gendarme », dévoilant tous les aspects de ce rôle, souvent incompris.

Le général Morin a ainsi rappelé que le gendarmier était le corps le plus ancien de l'armée, puisque remontant à la période gallo-romaine.

LE PALMARES

Classe de fin d'études, prix d'excellence. Jacques Pénalva ; 5^e Pierre Jemma ; 6^e Yvan Grinda ; 7^e François Jallet ; 8^e Marc Fourcade ; 9^e Gérard Lelouch ; 10^e Jean Louis Dufour ; 11^e Jean-Jacques Gozlan ; 12^e Christian Allègre ; 13^e Roger Millet ; 14^e Jean Marc Heltz ; 5^e moderne, prix du Gouvernement général et prix d'excellence : Jean Luc Garcia ; 6^e moderne ; prix d'excellence : Raymond Bernard.

En intermède, la chorale de l'école, dirigée par Mme Natali, a interprété différents chants.

À l'école Lelièvre

Une charmante matinée récréative, organisée par l'Amicale des anciens élèves et parents d'élèves de la place Lelièvre, précédait, samedi après-midi, la remise de leurs prix aux plus brillants sujets de cet établissement.

Dès 15 heures, un nombreux public avait pris place dans la cour ombragée de l'école qui, à cette occasion, avait revêtu ses plus beaux atours : guirlandes multicolores, petits drapeaux, etc... L'accordéoniste Gomez, le joyeux chanteur fantaisiste Pacifico, les jeunes élèves mimant « Les petits matelots », le chœur des élèves du cours complémentaire, sous la direction de M. Gavaronne et Jacques



E. Ex. Mgr Leynaud remet à A. de S. Ex., le père Noir

Au pensionnat Saint-Joseph

C'est sous les frais ombrages de la grande cour du pensionnat Saint-Joseph d'El-Blar qu'a eu lieu, cette année, la distribution solennelle des prix aux élèves de cet établissement dirigé par les frères des écoles chrétiennes.

La cérémonie a été présidée solennellement par S. Exc. Mgr Durrieu, directeur général des Pères-Blancs. En présence du prélat, nous avons vu le T.C. Frère Visiteur, directeur du T.C. Frère Bonfleur, directeur ; du professeur Fournier, délégué à l'Assemblée algérienne ; de MM. Fautouh, président des anciens élèves ; Goupille, président de la société civile de Saint-Joseph ; Dana, médecin de l'établissement ; Nomicisio, président de l'U.S. des RR.FP. Gelot, assistant directeur des Pères-Blancs ; J. du couvent des Franciscains ; curé d'Hydra ; l'abbé Gébins, directeur, et les membres de l'Amicale.

La chorale du pensionnat, dirigée par le frère Lot, a interprété l'arrivée de Mgr Durrieu et de l'Ecce Sacerdos Magnus, voix mixtes.

Puis ce fut la lecture du palmarès, entrecoupé de chœurs et de tableaux vivants qui firent applaudir Amal Florit et Gosme ; à l'accomplissement : le maître Raoul de l'Amicale et M. Ed Granaïro.

Dans une brève allocution, Mgr Durrieu remercia S. Exc. M. le Recteur de sa présence, rappeleta les débuts à Toulouse et retraça l'œuvre de l'Institut, son rôle dans la missionnaire d'Afrique, son rôle sur le continent noir et son rôle en Haute-Volta et rendit hommage aux mérites que ses confrères reconnaissent en l'éminent directeur.

Le directeur dit ensuite son espoir de voir les élèves de l'établissement au moyen de leur travail et de leur charité et de leur participation à de bonnes vacances aux colonies.

Mgr Durrieu, de retour d'Algérie, dans la boucle du Niger, a dit de se retrouver au milieu de ses frères des écoles chrétiennes et de leur dire la grandeur de leur œuvre et les résultats obtenus par leur labeur en Algérie mais dans toute l'Afrique. « A l'avenir, dit-il, c'est un avenir excellent que nous devons attendre. Son Excellence nous a dit de répondre à son appel lancé en faveur de l'établissement des nouveaux bâtiments s'adressant aux élèves : « Prenez vos vacances, faites rayonner votre charité, faites rayonner votre charité, faites rayonner votre charité et de la faire fructifier ».

Parmi les élèves le plus nommés nous avons retenu ceux qui ont obtenu les plus beaux prix :

LE PALMARES

Traclet J.-M. ; Jonas V. ; Maestre F. ; Dessup Ph. ; Sussac Ph. ; H. ; Roméo M. ; Boutet